



Nouvelles et Analyses

Vol. 1, no 17
25 avril 2012

Dépenses militaires mondiales en 2011 : survol général

Par Yves Bélanger
Professeur au département de
science politique de l'UQAM

Selon le Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI) les dépenses militaires mondiales, compilées en dollars constants de 2010, sont demeurées stationnaires en 2011 à 1 738 milliards de dollars. Il s'agit du premier signe de ralentissement de la croissance depuis 1998 et on est en droit de présumer que ce phénomène annonce une nouvelle période de contraction de l'économie de défense planétaire. Ce bilan est la résultante d'un mouvement de repli des budgets de défense aux États-Unis et en Europe de l'Ouest, phénomène compensé toutefois par une progression toujours vigoureuse en Asie et en Europe de l'Est. En fait la Chine et la Russie sont actuellement les deux principaux pôles de croissance à l'échelle internationale.